

cantidades de humo tóxico que ningún niño ni ninguna persona debería de poder respirar. *(Aplaudiments)*

El Consell de los mejores. ¿Sabe de qué es independentista usted? Del conocimiento científico. *(Aplaudiments)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias.

**La senyora consellera d'Hisenda, Economia i Administració Pública:**

Señor Bordera, gracias por su explicación, aunque no ha hecho ninguna pregunta, pero como ha hablado de nucleares y ha hablado de la quema de la paja del arroz, yo le diré que la quema de la paja del arroz se lleva haciendo durante muchísimos años, también con el Botànic, también con el Botànic.

En cuanto a las nucleares. Este gobierno ha tenido la valentía de abrir un debate que creo muy necesario, porque lo que creo que va a ser un peligro, usted dice que nosotros somos un peligro, pero lo que puede ser un peligro es si llega el 2030 y nos quedamos sin el 45 % de la energía en la Comunidad Valenciana. *(Veus)*

Las nucleares... *(Algú diu: «Xxt»)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Silencio.

**La senyora consellera d'Hisenda, Economia i Administració Pública:**

...han sido declaradas energía verde por Europa. Los países más avanzados del mundo están abriendo nuevas centrales nucleares. Es una energía limpia y segura; si no, pregúntele a Teresa Ribera que ha cambiado de opinión hace poco y lo va a apoyar en Europa. *(Aplaudiments)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Continuamos, señorías. *(Veus)*

Señor Bordera, si a usted le parece bien, continuamos con el debate. *(Veus)*

Continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene la palabra, ahora, por el Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, su síndico, José María Llanos.

Cuando quiera.

**El señor Llanos Pitarch:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Buenos días, señorías.

Señor Mazón, buenos días, president.

Después de la judicialización de la política, vayamos a la gestión y a lo que les importa a los valencianos, que es lo que le importa a Vox.

Mire, señor Mazón, hace una semana pedía una conjura de todos para apoyar la prórroga de la vida útil de la central nuclear de Cofrentes, y su grupo parlamentario, el 17 de octubre, presentó una PNL solicitando al Gobierno de España eso exactamente, la prolongación de la vida útil de la central más allá de 2030.

Vox, medio año antes, el 30 de abril, presentamos una PNL en la que pedíamos exactamente eso para Cofrentes, ya tiene medio año la conjura, y para todas las nucleares, así como la declaración de fuente de energía limpia, sostenible e imprescindible, dentro del *mix* energético, así como la elaboración de un plan nacional de soberanía energética, y su grupo parlamentario apoyó la PNL de Vox. Genial, bienvenido a las buenas decisiones que Vox ya les había planteado.

Por eso, por eso, y con estos antecedentes, desde Vox le preguntamos hoy cómo piensa defender la central nuclear de Cofrentes.

Buenos días. *(Aplaudiments)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

**El señor Llanos Pitarch:**

Buenos días, no, muchas gracias.

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

**El señor president del Consell:**

Gracias, presidenta.

Gracias, señor Llanos.

Bueno, yo no es la primera vez que defiendo la supervivencia de Cofrentes. El otro día tuvo un poquito más de repercusión que otras veces, pero llevo diciéndolo mucho tiempo.

En cualquier caso, si quiere usted la medalla de haber sido el primero en hacerlo, yo se la concedo porque es una buena idea, y yo estoy a favor, y ya sabe que a mí no me importa de dónde viene cada uno sino hacia dónde va, y hacia dónde va es hacia la energía limpia que necesita nuestra Comunidad Valenciana.

Yo les agradezco que hayan sido ustedes insistentes en este asunto aquí, en Les Corts, porque nosotros también estamos muy claramente a favor, muy claramente a favor, sin dudas, sin dudas.

Así que, vamos a defenderlo como defendemos todo lo que creemos que hay que defender, como que es lo bueno para la Comunidad Valenciana, sin dogmas y sin prejuicios trasnochados, y sin filosofía de salón, y luchando para que el precio de la luz no les suba a la gente de repente, a los que más lo necesitan, o el precio del agua no le suba a la gente de repente, que bastantes problemas tenemos ya con la energía por la inacción de tantos años sin fotovoltaica, sin avances, sin renovables, y sin nada, como con el Botànic, y por eso también tenemos el problema del precio del agua para todos, para todos; ahora vienen ya los «tasazos» de basura también del señor Sánchez.

Y nosotros lo que queremos es que la gente pueda pagar la factura de la luz, pueda pagar la factura del agua, las ciudadanas, los ciudadanos, el pequeño comercio que levanta la persiana, y para eso es importante que tengamos energía.

Por tanto, la producción energética de Cofrentes sí representa el 45 % de la energía que se consume hoy en la Comunitat Valenciana. Yo espero que sea menos, porque consigamos avanzar en renovables como estamos avanzando. Solo en un año hemos triplicado la autorización de renovables que todo el Botànic, que decía que hacía energías limpias, pudo hacer, y como siempre se peleaban, unos decían que sí y otros que no, y la casa por barrer, y nuestra dependencia energética permanentemente en estado de revista.

Algunos relacionan Cofrentes con Fukushima para intentar ya seguir con la demagogia, ¿no?, en fin, con un factor de disponibilidad cercano al 90 %, de acuerdo con los datos del Consejo de Seguridad Nuclear.

Así que, vamos a defender con todos los medios a nuestro alcance que se prolongue, con todos los medios a nuestro alcance que se prolongue la vida de Cofrentes.

Le estamos reclamando al gobierno central que en materia de energía nuclear no se deje cegar por prejuicios ideológicos ni por chantajes que puedan tener en algún momento, porque yo, igual que usted, estamos de acuerdo que la Comunidad Valenciana no se puede permitir esta pérdida energética, estamos de acuerdo con que la Comunidad Valenciana no puede depender todavía más de Rusia y Argelia, que son las consecuencias, y parece que es lo que quieren los que defienden el cierre de Cofrentes, que dependamos más de Rusia y Argelia, dos dependencias que nos dan una seguridad a todos extraordinaria, y que estaríamos todos dando botes de alegría de depender energéticamente de Argelia y de Rusia conjuntamente. *(Aplaudiments)* Por eso defienden a los espías rusos, por eso defienden a los espías rusos, a los rusos, ¿eh?

Y, casualmente, pues ha venido la ministra Ribera a nuestras posiciones, vamos a mantenernos firmes en la nuclear, no nos pase como cuando Baldoví está a punto de venirse al Partido Popular porque es al que más necesita siempre cuando está contra las cuerdas.

Ahora que, por fin, vemos que una ministra del gobierno, aunque solo sea por tener su carguito en Europa, defiende la energía nuclear para sorpresa de todo el mundo, mire como todos miran para abajo, *(rialles)* porque lo de Teresa Ribera es que les ha dejado noqueados, démosle la bienvenida y aprovechémoslo. Porque usted sí que trae temas que son importantes, son estratégicos para la Comunitat Valenciana, y yo se lo agradezco de verdad.

Gracias, señor Llanos. *(Aplaudiments)*

### La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el síndico del Grupo Parlamentario de Vox, José María Llanos.

Cuando quiera. *(Veus)*

Señorías.

Silencio, por favor.

Cuando quiera, señor Llanos.

### El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor Mazón, yo le tomo la palabra, Vox le toma la palabra porque, verá, esta pregunta no es hueca, no es baladí, porque tiene mucho sentido, y lo tiene porque desde Vox vemos algunas contradicciones entre lo que usted dice y lo que su partido hace, porque el Partido Popular apuesta al cien por cien por la Agenda 2030 europea, así lo dice Von der Leyen, así lo dice Feijóo, y en esa terrible agenda se requiere acabar con todas las energías no renovables, entre ellas, la nuclear. Eso es lo que dice, aparte de algunas reservas por los *lobbies* y tal, y presiones, es lo que dice el objetivo 7 en el título Energía asequible y no contaminante.

También, el Reglamento de la Unión Europea 2020/852, en relación con el Pacto verde europeo, dice: «Si se aplica al pie de la letra, todas las actividades de combustibles fósiles, *fracking*, energía nuclear y otras quedarían excluidas.» Y el Partido Popular lo apoya.

En el debate de política general Vox presentó propuesta de resolución sobre industria para reconocer la energía nuclear como una fuente de energía imprescindible dentro de nuestro *mix* energético: prorrogar la vida útil de todas las centrales nucleares en activo en España; elaborar un plan nacional de soberanía energética para garantizar la continuidad del servicio a un mejor precio en España para nuestra industria

y nuestras familias, y estudiar, estudiar la implantación de nuevas centrales nucleares en España. Y el Partido Popular y usted votaron en contra.

Por eso le pregunto ¿qué va a hacer? Porque en los Premios Levante usted citó como ejemplos al Reino Unido, donde están estudiando cuadruplicar, cuadruplicar, la capacidad nuclear para 2050. Puso de ejemplo, a su vez, a Suecia y a Bélgica, que han anunciado la construcción de nuevas centrales nucleares, nuevas, y a Estados Unidos que va a implementar nuevos reactores nucleares. ¿Ahora están de acuerdo en abrir nuevas centrales nucleares o no, señor presidente? Porque en marzo de 2022 votaron con el PSOE definir la energía nuclear como energía contaminante y que ha de ser sustituida por renovables.

Mire, las energías renovables son buenas, pero la producción energética de éstas fluctúa en función de las condiciones meteorológicas. Debemos de contar absolutamente con todas las fuentes de energía y recursos disponibles, y más si son limpias, verdes, sostenibles como la energía nuclear. Lo ha dicho la consellera de Hacienda, lo ha dicho usted: el 45% de la energía solo en la Comunidad Valenciana.

Claro, debemos de contar con todas esas fuentes de energía para contribuir en el avance de la soberanía —permítame, no el independentismo—, la soberanía energética. Además, frente a un gobierno nacional que destruye presas y asfixia y condena a nuestros agricultores. Porque, señor presidente, la Agenda 2030 nos quiere llevar como borregos hacia el sol y el viento, no hay más. Pero entonces, señor Mazón, ¿qué futuro les espera a nuestros agricultores? ¿Qué va a pasar con nuestros campos, señor presidente? ¿Qué va a hacer usted para defendernos, para defenderles?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president.

**El senyor president del Consell:**

Gracias, presidenta.

Bueno, le reitero, señor Llanos. Si usted quiere pasar por más nuclear que yo, me parece muy bien, que es que no va a alterar lo que voy a hacer ni lo que les voy a proponer. Y es que le quiero decir que estoy convencido que podemos y debemos recorrer ese camino juntos desde la Generalitat Valenciana, y lo vamos a hacer, porque vamos a hacer todo lo que esté en nuestra mano para que esta aberración no se culmine, porque es extraordinariamente necesario para nosotros, no solamente está cuadruplicando el Reino Unido...

Por cierto, que desde el punto de vista de la esfera europea, el Grupo Popular Europeo está con mociones distintas en el Congreso de los Diputados. También acabamos de anunciar que aprobamos y que apoyamos la moratoria de las nucleares en España, comprenden las que están ahora mismo encima de la mesa. Y yo le aseguro que en lo que esté en mi mano seguiré animando a mi partido..., seguiré animando a

mi partido para que siga con esa línea. Y si ustedes siguen empujando en ese sentido, yo estaré encantado, porque le digo que me apunto, porque estamos hablando de la necesidad de las familias de la Comunitat Valenciana.

Ha venido Teresa Ribera y dice que ahora tenemos razón. Y ha venido a Mario Draghi y ahora ha dicho que tenemos razón cuatro veces en el Informe Draghi, ese que aplauden sin leerse, cuatro veces ha hablado de la energía nuclear. Suecia acaba de apostar por la energía nuclear. Esto es como el chiste del que va solo por la autopista y dicen: ¿pero, qué pasa? No, no, el que va en contra es usted. El problema es que no se estrellan ellos, se podría estrellar la Comunitat Valenciana, y por ahí ni usted ni yo estoy seguro de que vamos a pasar.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

**La senyora Bellver Alcántara:**

Gracias, señora presidenta.

Señor presidente, Vox está a favor de las energías renovables, pero no todo vale. Se ha de tener muy en cuenta la reordenación del territorio y la protección de los usos tradicionales del suelo. En España contamos con muchas horas de sol que nos van a permitir un gran desarrollo de la energía fotovoltaica, pero se ha de contar con un *mix* energético más amplio, hidroeléctrica, eólica y por supuesto nuclear.

En vox defendemos un modelo que minimice el daño al entorno natural, que debemos preservar el paisaje, la actividad agropecuaria y el modo de vida tradicional en el mundo rural. Por eso, gracias a Vox se introdujo la priorización de la agrovoltaica y la priorización de los terrenos abandonados frente a aquellos cultivados, además de incentivos para que las renovables vayan aparejadas a planes de desarrollo rural y planes de modernización de las estructuras agrarias.

Nuestro campo encontrará siempre un defensor en Vox. Soberanía energética, sí; soberanía alimentaria, también. No queremos modelos como el que impone Teresa Ribera en San Miguel de las Salinas, y es que renovables sí, pero no así.

Es por ello que le pregunto: ¿cuál es el criterio de ordenación del territorio con respecto a las plantas fotovoltaicas?

Gracias. (*Aplaudiments*)

**El senyor conseller de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:**

Cosas de novato, perdón.

A ver, criterios, criterios. Preguntas sobre la ordenación del territorio. El gran cambio lo tienen en el Decreto de

simplificación, en el Decreto 7/2024. Ahí tiene una primera idea de cuáles son los cambios que estamos planteando para compatibilizar, como usted dice, el territorio y el uso, el territorio especialmente para usos agrarios con la necesidad de implantar fotovoltaicas.

Ahí hemos cambiado en ese decreto, tiene usted una serie de criterios, especialmente manejando la anchura de corredores territoriales, flexibilizando la aplicación del Patricova, también teniendo una especial sensibilidad para la consideración como suelos de interés agrológico. Ahí tiene una lista para empezar, pero sobre todo lo que hemos intentado darle, lo que estamos intentando darle es lo que no ha tenido hasta ahora: sentido común.

Queremos y necesitamos la implantación de las fotovoltaicas, tenemos que hacerlas compatibles y le estamos dando mucho de lo que no tenía, que era el sentido común.

Gracias. *(Aplaudiments)*

**El senyor Alés Estrella:**

Gracias, presidenta.

Señor Mazón, hablemos ahora desasistencia a los valencianos.

Tengo aquí el listado publicado por su gobierno el verano pasado de receptores de ayuda pública al alquiler. Tras rechazar 14.700 solicitudes, se han beneficiado un total de 4.108 personas, entre los cuales se observa una mayoría de beneficiarios no nacidos en España. Teniendo en cuenta que la población inmigrante representa en la Comunidad Valenciana en torno al 17 % de la población valenciana, es decir, no son mayoría, teniendo en cuenta además que los jóvenes valencianos destinan alrededor del 80 % de su salario para poder emanciparse, es decir, es casi una misión imposible, pregunto: ¿no consideran ustedes que existe un desequilibrio entre el resultado de sus ayudas al alquiler en perjuicio de los jóvenes valencianos?

Y pregunto: ¿siguen rechazando, como han rechazado en el pasado, el principio de prioridad nacional reivindicado por Vox?

Gracias. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta i consellera de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:**

Gracias, señora presidenta.

Gracias, señor diputado, por hacer una pregunta que realmente importa en el día de hoy a los valencianos, como es el problema de la vivienda. *(Aplaudiments)* Por fin hablamos esta mañana de un tema que hoy está de verdad en primera línea de actualidad.

Y es que el problema de la vivienda es un problema real para las familias valencianas, sobre todo esas familias que terminan siendo vulnerables por el problema de la vivienda. Es un problema real, como usted ha dicho, para los jóvenes

valencianos que tienen un serio problema para emanciparse, porque ha crecido el precio de la vivienda del alquiler un 90 % por culpa de un gobierno de la izquierda que no hizo nada por la vivienda. *(Aplaudiments)* Cero viviendas sociales, cero viviendas de protección pública, cero política de vivienda nos ha conducido a la situación que hoy tenemos.

Y lo que está haciendo este gobierno es hacer un plan de vivienda que de verdad va a ayudar a más oferta, que es lo que se necesita. *(Veus)* Más oferta para los jóvenes, con ayudas a los jóvenes, no solamente en el «Bono joven», que ha beneficiado a 5.640 personas, frente a los 17.000 que dejaron sin ayudas el último gobierno del Botànic. Nosotros hemos dado una ayuda al 92 % de las personas, personas jóvenes que nos lo han pedido, de toda clase y condición, personas jóvenes que nos lo han solicitado. Y ahí vamos a seguir, creciendo en la oferta, con un plan Vive que va a permitir oferta en el mercado, con un decreto de vivienda de protección pública...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias, consellera.

**La senyora vicepresidenta i consellera de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:**

...que se fija en los jóvenes. Esa es la política de este gobierno. *(Aplaudiments)*

**Votació dels punts primer a huité de l'ordre del dia de la 30.<sup>a</sup> sessió del Ple de Les Corts Valencianes**

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Señorías, señorías, pasamos a la votación ordinaria de los puntos del primero al octavo.

Votación del primer punto: convalidación o derogación del Decreto ley 10/2024, de 24 de septiembre, del Consell, por el que se adoptan medidas urgentes de ayuda en materia agraria en respuesta al agravamiento de las condiciones del sector primario, derivado del conflicto bélico en Ucrania y de las condiciones climáticas; registro de entrada 27.594. Comienza la votación. Pues con 97 votos a favor y 0 votos en contra, queda convalidado el decreto.

¿Algún grupo solicita que se tramite como decreto ley? Compromís y el Grupo Parlamentario Socialista. Bien, pues votamos ahora la tramitación del decreto como proyecto de ley. Comienza la votación. Por 44 votos a favor y 51 votos en contra queda rechazada la propuesta.

Votación del punto número 2 del orden del día: debate de la enmienda a la totalidad, con propuesta de texto alternativo, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, con registro de entrada 28.537, al Proyecto de ley de simplificación